

Biobío es la zona con mayor cantidad de viviendas encuestadas a nivel nacional

Censo 2024: despliegue territorial en Biobío registra un 53,5% de avance

Por Diana Aros Aros
diana.aros@diariodelsur.cl

A un mes de iniciado el proceso en el país, desde la Seremi de Economía realizaron un positivo balance del trabajo censal a nivel local.

Biobío es la región con mayor avance en el proceso censal a nivel nacional, según el balance entregado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), a un mes de iniciado el proceso. Según detalló la directora regional del INE, Lorena Villa, "el trabajo en terreno del equipo de censistas del Censo de Población y Vivienda ha cumplido sus primeras cuatro semanas, logrando visitar a más de 3 millones de viviendas en todo el territorio nacional. Respecto a la Región del Biobío, el despliegue territorial va avanzando según lo planificado, superando el 53,5% del territorio recorrido".

El Censo, que inició el 9 de marzo, ya lleva un 48,1% del total del territorio nacional recorrido, con un avance acorde a lo planificado de acuerdo al balance informado por el INE. A esto, se suma también la modalidad de "Censo en Línea", se han entregado alrededor de 435.000 cartas de invitación en el país.

En tanto, según las cifras oficiales, aproximadamente el 6% de las viviendas visitadas, a nivel nacional, hasta ahora no han sido censadas debido a la negativa de los residentes o a la imposibilidad de llevar a cabo la entrevista presencial. "Estas viviendas, junto con aquellas ubicadas en los nuevos territorios a recorrer a partir de esta semana, serán visitadas hasta el mes de junio, con el objetivo de garantizar una cobertura completa y precisa en la recopilación de datos", puntualizó el seremi de Economía, Javier Sepúlveda.

ALCANCE TERRITORIAL

Sepúlveda, indicó que también se ha registrado un despliegue "importante y efectivo" en territorios que suelen ser más complejos para llegar debido a problemas de conectividad o de



Los censistas están autorizados a realizar el proceso censal de lunes a domingo, entre las 09:00 y 21:00 horas.

Personal policial ha intensificado rondas para aquellos lugares donde se encuentren los censistas, con el objetivo de asegurar la integridad de todo el proceso.

aislamiento, como es el caso de Isla Mocha o la Isla Santa María, y zonas precordilleranas de Alto Biobío. No obstante, la autoridad precisó que se ha trabajado de forma coordinada con distintas instituciones que han prestado el soporte para llegar a dichos territorios.

"En el caso de Isla Mocha o Isla Santa María, los censistas son personas que viven ahí. Nos preocupamos de contratar a personas del mismo territorio para que puedan hacer el ejercicio

censal. Y eso en general en las tres provincias del Biobío que tienen zonas rurales, los censistas son personas del mismo territorio", explicó el seremi de Economía.

SEGURIDAD DEL PROCESO

Desde que se inició el proceso a nivel nacional, en algunas regiones se han registrado casos de agresiones e incluso delitos de índole sexual a los censistas, por lo que se han tenido que implementar medidas de seguridad

para que estos episodios no interfirieran con las encuestas.

Consultado por la seguridad, Javier Sepúlveda detalló que el Censo se ha trabajado durante dos años en coordinación a las diversas instituciones de seguridad y en que, en el caso de Biobío, también existen acciones junto al Ejército para aquellas zonas que se mantienen bajo el Estado de Excepción.

"Hay una articulación continua con los diversos puntos policiales y cuando el censista es-

Nos preocupamos de contratar a personas del mismo territorio para que puedan hacer el ejercicio censal. Y eso en general en las tres provincias del Biobío que tienen zonas rurales, los censistas son personas del mismo territorio

Javier Sepúlveda
seremi de Economía

2.288

censistas contratados son los que trabajarán hasta junio encuestando a las viviendas de toda la Región del Biobío.

tá en la calle, sabe que hay un grupo de equipos policiales que van haciendo rondas. No es que el censista ande con un Carabnero del brazo, pero sí las policías están haciendo este ejercicio de intensificar las rondas por aquellos sectores donde hay censista y eso ha ayudado bastante a que se pueda llegar a los territorios que son más complejos", aclaró el seremi de Economía sobre las acciones que se han tomado para proteger a los 2.288 censistas que cumplen este rol en la Región.

A lo anterior, Sepúlveda también añadió que en que el Censo de Población y Vivienda tiene por objetivo saber "cuántos somos y eso incluye a todas las personas del territorio, como personas en situación de calle, personas que están en cárceles, personas en viviendas colectivas como adultos mayores, pensiones de estudiantes, población migrante. De hecho, el Censo no consulta condición legal del migrante, sólo consulta la nacionalidad. Entonces hay un tratamiento especial para las personas en situación de calle, pero por supuesto que están considerados".